
«Мы видим очень агрессивный 
тон со стороны (российского) пра-
вительства, – рассказал Томас Бах 
французскому изданию Le Monde. – 
МОК вообще этого не комментирует, 
но агрессивность растет с каждым 
днем против МОК, против Игр, про-
тив меня самого. Я не заглядываю 
в Telegram каждый день, я не такой 

уж мазохист, но это исходит со всех 
уровней».
При этом сам глава МОК, видимо, 

искренне считает, что российские чи-
новники и спортсмены обязаны бла-
годарить его за все, что он делает 
для нашей страны. Например, уже 
есть информация о том, что все рос-
сияне, допущенные в нейтральном 
статусе, должны будут подписать 
документ об «осуждении» целей 
СВО. Суть в том, что после подписа-
ния такого документа у российского 
гражданина не будет другого выхо-
да, кроме как в Париже и остаться. 
Поскольку такой документ автомати-
чески делает спортсмена виновным 

в нарушении Уголовного кодекса РФ.
«Всем, кто по-прежнему не видит 

в актуальных критериях допуска 
нейтрализованных спортсменов на 
Игры в Париж условия, связанного с 
осуждением СВО, рекомендую еще 
раз внимательно ознакомиться с ре-
шениями Исполкома МОК от дека-
бря 2023 года, – заявил глава Олим-
пийского комитета России (ОКР) 
Станислав Поздняков. – Спортсме-
ны с российскими и белорусскими 
паспортами, которые «активно под-
держивают войну» (СВО), не будут 
допущены до соревнований».
Остается уточнить у Исполкома

МОК, что именно в их понимании яв-
ляется показателем «активной под-
держки» и как, по их мнению, выгля-
дит поддержка пассивная. И главное 
– чем эти виды «поддержки» отлича-
ются? Разница имеет очень большое 
значение, поскольку влечет за собой 
допуск или недопуск на парижскую 
Олимпиаду. Каким образом «нейтра-
лизованный индивидуальный спорт-
смен» будет обязан подтвердить 
свой отказ от «активной» поддержки 
специальной военной операции? Не 
говоря уже о том, как будет выгля-
деть «пассивно поддерживающий» 
СВО спортсмен вкупе с бело-зеле-
ным флагом и формой, надписями 
на английском языке и «похоронным 
маршем» без слов вместо гимна. Это 
условие, без сомнений, добавляет 
оптимизма всем, кто решится ехать 
в Париж в сентябре этого года.
Мы уже сейчас видим «здравые» 

мнения западных политиков, кото-
рые рекомендуют доверить провер-
ку российских спортсменов для уча-
стия в Олимпиаде-2024 украинским 
чиновникам, то есть представителям 
фашистского режима, уничтожающе-
го русскоязычное население. И за 
такую «проверку» нашим спортсме-
нам, тренерам и волонтерам при-
дется заплатить «проверяющим» от 
одной до пяти тысяч долларов – в 
зависимости от вида спорта. Хотя, 
если быть честным, при таких усло-
виях уже само слово «спорт» звучит 
как откровенное издевательство.
МОК уже официально сообщил, что 

все, кто имеет отношение к старей-
шим российским спортивным обще-
ствам ЦСКА и «Динамо», к участию 
в Олимпиаде допущены не будут, 

Самарская Губернская Дума сразу 
в двух чтениях приняла новый регио-
нальный законопроект, который был 
разработан в целях совершенствова-
ния системы в области обращения с 
бродячими животными. В настоящее 
время на территории Самарской об-
ласти реализуется система ОСВВ 
(отлов – стерилизация – вакцинация 
– выпуск), в рамках которой безнад-
зорные животные после отлова вак-
цинируются, стерилизуются и по исте-
чении 10 дней выпускаются обратно 
«в естественную среду», т. е. на ули-
цы городских и сельских поселений. 
Власти признают, что такая модель 
не решает проблему безнадзорных 
животных. По информации департа-
мента ветеринарии Самарской обла-
сти, только в 2022–2023 гг. на данные 
мероприятия было потрачено более 
200 млн р. Однако популяция без-
домных собак в регионе не снижается 
и составляет порядка 20 тыс. особей.
Предложенный законопроект вво-

дит новую систему регулирования 
численности бездомных животных. 
На пленарном заседании с докладом 
выступил председатель думского ко-
митета по местному самоуправле-
нию, член фракции КПРФ Геннадий 
Говорков. Он сообщил, что проект 
закона разработан в связи с много-
численными обращениями граждан 

и органов местного самоуправления. 
«В обращениях указано на неэффек-
тивность метода «Отлов – стерили-
зация – вакцинация – возврат», при 
котором вакцинированные и стери-
лизованные собаки возвращаются на 
прежние места обитания. Они сбива-
ются в стаи и продолжают вести себя 
агрессивно», – отметил Геннадий 
Говорков. Он рассказал о том, что 
законопроектом предполагается со-
здание пунктов временного содержа-
ния (ПВС) животных без владельцев. 
Они создаются в целях осуществле-
ния деятельности по краткосрочному 
содержанию отловленных животных 
без владельцев. В ПВС животные 
проходят процедуры, связанные с 

ветеринарным осмотром, оказанием 
неотложной ветеринарной помощи, 
вакцинацией, стерилизацией, учетом 
и регистрацией. Далее они либо по-
падают в приют, либо возвращаются 
владельцам, если таковые объявля-
ются. В ПВС также проводятся проце-
дуры по умерщвлению животных.
Следует отметить, что первоначаль-

ная редакция законопроекта содер-
жала положение о том, что бездом-
ное животное, которое по истечении 
30 дней пребывания в ПВС оказалось 
никем не востребованным, подлежит 
эвтаназии. Собственно, данная нор-
ма была основным стержнем внесен-
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Глава МОК Томас Бах искрен-
не обиделся на Россию, кото-
рая не оценила его потуги в 
деле лишения наших спорт-
сменов медалей и возмож-
ности выступать на Олим-
пиаде в Париже. Обиделся 
президент МОК на жесткие 
высказывания наших граждан 
и чиновников, которые назва-
ли Баха разрушителем Игр и 
олимпийского движения.

26 марта Самарская Гу-
бернская Дума сразу в двух 
чтениях приняла новый 
региональный законопро-
ект, регулирующий обра-
щение с животными на 
территории региона. По 
предложению ряда депу-
татов из него был исклю-
чен наиболее скандальный 
пункт – об эвтаназии не-
востребованных кошек и 
собак. Умерщвлению бу-
дут подлежать агрессив-
ные и неизлечимо больные 
животные. Участники за-
конотворческого процес-
са сходятся во мнении о 
том, что принятый зако-
нопроект необходимо до-
рабатывать и дополнять 
нормативно -правовыми 
актами.

ПОЛИТИЗИРОВАННЫЕ
РЕШЕНИЯ МОК ВЕДУТ К
РАСКОЛУ МИРОВОГО
ОЛИМПИЙСКОГО ДВИЖЕНИЯ

В САМАРСКОЙ ОБЛАСТИ ПРИНЯТ НОВЫЙ ЗАКОН
О БРОДЯЧИХ ЖИВОТНЫХ

(Продолжение на cтр. 6)

(Продолжение на cтр. 3)



26 марта депутатами Самарской Гу-
бернской Думы был принят резонанс-
ный законопроект об обращении с без-
надзорными животными.
В настоящее время на территории Са-
марской области реализуется система 
ОСВВ, в рамках которой безнадзорные 
животные после отлова вакцинируют-
ся, стерилизуются и по истечении 10 
дней выпускаются обратно на улицы 
городских и сельских поселений.
Обращает внимание на себя тот факт, 
что правоприменительная практика по-
казала недостаточную эффективность 
проводимых мероприятий. Из года в 
год растет число случаев нападения 
на людей бродячих псов, сбившихся в 
стаи. По статистике, в 2023 г. в Самар-
ской области покусали 6166 человек. 
Это прямой показатель, что програм-
ма ОСВВ не работает и нужно менять 
систему регулирования численности 
бездомных собак. Конечно, речь идет 
только об агрессивных особях, которые 
сбиваются в стаи и создают угрозу для 
жителей городов и других населенных 
пунктов.
Новый закон ограничивает места, 
где можно прикармливать бездомных 
животных; определяет требования к 
содержанию животных на территори-
ях СНТ, стройках, автостоянках, ГСК 
и т. д. Согласно закону, отловленные 
животные будут помещаться в пункты 
временного содержания, где будут про-
изведены ветеринарный осмотр, учет, 
стерилизация, возврат владельцу или 
усыпление особи. Эвтаназия будет 
произведена в случаях болезни, прояв-
ления агрессии или факта причинения 
вреда здоровью человека.
Согласны, что в сегодняшнем поло-

жении просто необходимо принимать 
меры. Однако после более детального 
ознакомления со статьями нового зако-
на сразу возник ряд вопросов:

1. Не определено, где именно 
будут организованы пункты вре-
менного содержания животных, в 
каком количестве и какой объем 
бюджетных средств на это потре-
буется, каким требованиям долж-
ны отвечать пункты временного 
содержания, имеется ли у муни-
ципалитетов возможность пре-
доставления помещений под эти 
цели.

2. Каким образом будет фиксиро-
ваться факт, что именно эта особь 
причинила вред здоровью и жизни 
человека? И кто будет совершать 
контроль за определением агрес-
сивности собак?

3. Есть и коррупционные риски, 
связанные с тем, насколько доб-
росовестно подрядчики будут 
подходить к выполнению своей 
работы. Есть вероятность, что 
недобросовестные исполнители 
будут умерщвлять животных вар-
варским способом, а деньги, вы-
деленные на закупку дорогостоя-
щих препаратов, просто обратят 
в свою пользу. Поэтому встает во-
прос об осуществлении контроля 
над их деятельностью.

4. Насколько безболезненно бу-
дет проходить процедура умерщ-
вления животных? По данным 
ветеринарной клиники, самые гу-

манные препараты стоят доста-
точно дорого. На крупную особь 
около 30 кг нужно будет потратить 
около 5 тыс. рублей. Есть деше-
вые аналоги, но они далеко не 
гуманны. Это вещество блокиру-
ет дыхательную мускулатуру, и 
собака просто не может вдохнуть, 
соответственно, умирает в муках.

5. Какими организациями и на 
каких условиях будет осущест-
вляться общественный контроль, 
а также мониторинг количества 
животных?

6. Сколько времени животное бу-
дет находиться в пункте времен-
ного содержания?

7. Будут ли у вновь вышедших 
на торги организаций в штате про-
фессиональные ловцы и специ-
альные средства, так как только в 
таком случае возможно отлавли-
вать агрессивных особей?

8. Какими дипломированными 
специалистами или органами бу-
дет определяться немотивиро-
ванная агрессия со стороны жи-
вотных?

Главное – это безопасность человека. 
И, анализируя статистику укусов и на-
падений, данный закон имеет большое 
значение. Но для его эффективной реа-
лизации необходимо решить целую це-
почку сопричастных вопросов. И наша 
главная задача как парламентариев – 
чтобы принимаемые законы приносили 
пользу и людям, и животным.

В свою очередь, фракция КПРФ пред-
лагает прописать в законе дополни-
тельные меры:

1. Создать при содействии 
волонтеров и контроле обще-
ственных инспекторов центры 
бесплатной стерилизации до-
машних и опекаемых уличных 
животных с обязательным чи-
пированием.

2. Обеспечить информационное 
сопровождение для населения со 
стороны властей о стерилиза-
ции домашних питомцев.

3. Бесплатно регистрировать 
животных, прошедших через 
центры стерилизации.

4. Ввести систему наказания за 
выброс домашнего животного 
или его самовыгул на террито-
риях муниципалитетов.

Призываем органы исполнительной 
власти к принятию взвешенных реше-
ний в ходе реализации и доработки 
закона с учетом многолетнего опыта 
общественных инспекторов и предста-
вителей приютов в области обращения 
с животными.
Фракция КПРФ считает, что закон о 
регулировании ситуации с бездомны-
ми собаками необходим. Но для его 
эффективной реализации стоит четко 
прописать подзаконные акты, которые 
сформируют системный комплекс ра-
бот.

vk.com/samkprf
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Уважаемые товарищи!

22 марта 2024 года 
совершен чудовищный, 
кровавый террористический 
акт в отношении мирных лю-
дей России. Погибли и получи-
ли ранения сотни ни в чём не 
повинных людей.
Депутаты фракции КПРФ в 
Самарской Губернской Думе 
решительно осуждают совер-
шенное кровавое злодеяние 
врагов нашего государства и 
всего Русского мира. Мы раз-
деляем боль и гнев нашего 
народа, выражаем искрен-
нее соболезнование родным 
и близким погибших, желаем 
скорого и полного выздоровле-
ния пострадавшим.
Жертвы террористического 
нападения на «Крокус Сити 
Холл» в подмосковном Крас-
ногорске не были ни военны-

ми, ни работниками силовых 
структур. Это были мирные 
граждане, пришедшие на кон-
церт в преддверии выходных 
дней. В их числе – женщины и 
дети.
Не добившись поставленных 
задач по стратегическому по-
ражению, расчленению и уни-
чтожению России на поле боя, 
враги перешли к излюбленной 
стратегии терроризма и запу-
гивания народа, дестабилиза-
ции обстановки, насаждению 
хаоса и паники внутри страны.
Трусливой и беспощадной 
атаке не может быть никако-
го оправдания. Цинично рас-
стреливать безоружных людей 
могут только изверги, потеряв-
шие любые представления о 

милосердии. Нас всех объеди-
няет глубокое возмущение, же-
лание разобраться в случив-
шемся, наказать виновных и не 
допустить подобного впредь.
Весь мир содрогнулся от со-
деянного нелюдями! Мы все 
должны приложить максимум 
усилий, чтобы такие трагедии 
не повторялись!
Те, кто организовал и осуще-
ствил эту страшную по сво-
ей сути и масштабу атаку, не 
достигли основной ее цели 
– посеять страх в российском 
обществе. Мы сильны своим 
единством и способностью 
противостоять подобным ак-
там устрашения.
Товарищи, против нас развя-
зана война на уничтожение. А 

войну невозможно пересидеть. 
В ней невозможно победить, 
сражаясь вполсилы. Осозна-
ние глубины угроз должно стать 
основой перевода страны на 
мобилизационные рельсы с 
полным отказом государства 
следовать догматам «лихих 
девяностых». Губительность 
либеральной политики очевид-
на во всём – от непрекращаю-
щейся утечки российских фи-
нансов за рубеж до состояния 
умов и душ, отравленных анти-
советизмом и русофобией.
Ответом на подлость террори-
стов и их покровителей станет 
сплочение народа в борьбе за 
сохранение России и Русского 
мира!

vk.com/samkprf



ного законопроекта. Она же вызвала 
острую полемику среди обществен-
ности. По инициативе фракции «Еди-
ной России» спорный пункт в законо-
проекте убрали. Геннадий Говорков 
доложил: «Да, поступило предложе-
ние от фракции «Единой России», и 
мы рассмотрели. Поправкой предла-
гается исключить из законопроекта в 
качестве основания для проведения 
эвтаназии невостребованных живот-
ных без владельцев их пребывание в 
ПВС в течение 30 дней. Этого в зако-
не нет! Еще раз обращаюсь ко всем: 
депутатам, служащим, общественни-
кам. Нет того пункта, который был у 
нас камнем преткновения и являлся 
предметом глубокого обсуждения».
Между тем в законопроекте оста-

лась норма, при которой эвтаназии 
подлежат животные, проявляющие 
немотивированную агрессию, при-
чинившие вред здоровью или жизни 
человека, а также в случае необходи-
мости прекращения непереносимых 
физических страданий нежизнеспо-
собных животных. 
Кроме того, законом определяют-

ся территории, в пределах которых 
не допускается прикорм животных 
без владельцев. Также обозначены 
требования к безопасному содержа-
нию животных, в том числе стороже-
вых псов на отдельных территориях. 
Устанавливается административная 
ответственность за неисполнение 
запрета и нарушение установленных 
требований.
Мнения депутатов разделились. 

Споры велись на протяжении всего 
обсуждения законопроекта. Наибо-
лее активное участие в обсуждении 

законопроекта принимали депутаты 
фракций КПРФ, ЛДПР и «Справед-
ливая Россия – За правду». Члены 
фракции «Единой России», как обыч-
но, почти все единодушно отмалчи-
вались. Член фракции КПРФ Наталья 
Боброва подняла вопрос об отсут-
ствии кадров, обладающих профес-
сиональными навыками по отлову и 
обращению с животными. Член фрак-
ции КПРФ Марина Ерина выразила 
опасение, что многие положения за-
конопроекта на практике работать не 
будут. В частности, осуществление 
общественного контроля вряд ли бу-
дет возможно, так как подрядчики 
ограничивают доступ на территорию 
приютов под предлогом статуса част-
ной собственности. 
Член фракции «Единой России» 

Марина Антимонова подчеркнула: 
«Наши города и села должны быть 
безопасными для людей. Бродячих 
собак в населенных пунктах быть не 
должно. Животные, которые обитают 
на улице и сбиваются в стаи, – это 
уже дикие животные. Дикие звери, 
которые подчинены природным ин-
стинктам. Они охраняют свою тер-
риторию и не считают человека сво-
им хозяином, которого они должны 
поддерживать и быть ему верными. 
Они воспринимают человека как су-
щество, которое посягает в том числе 
на их территорию. Мы должны поду-
мать о людях, которые оказываются 
совершенно беззащитными перед 
дикими собаками, – это дети, старики 
и женщины. Да кто угодно! Даже муж-
чина, если на него нападет стая. Он 
не сможет спастись». По мнению Ан-
тимоновой, система ОСВВ оказалась 
неэффективной из-за отсутствия 
эвтаназии. На ее взгляд, лишь соче-

тание двух методик дает положитель-
ный результат.
Законопроект был принят сразу в 

двух чтениях. Теперь его должен под-
писать губернатор Самарской обла-
сти Дмитрий Азаров, чтобы он всту-
пил в силу. Однако остается масса 
вопросов. В частности, относительно 
организации ПВС. Комплектование 
кадрами – одна сторона вопроса. 
Другая – период пребывания живот-
ных. Редакция законопроекта с уче-
том поправки от «Единой России» 
теперь не содержит нормы о 30-днев-
ном сроке пребывания животного в 
ПВС. Да, считается, что четвероногий 
там должен находиться временно. Но 
сколько – нигде не сказано. В усло-
виях, когда приютов не хватает и они 
все заполнены, может возникнуть си-
туация, при которой в ПВС животные 
будут задерживаться на длительное 
время. В общем, как известно, нет 
ничего более постоянного, чем что-
то временное. Очевидно, что закон 
будет дорабатываться и совершен-
ствоваться поправками. Собственно, 
законодатели это прекрасно понима-
ют. Геннадий Говорков на заседании 
думы прямо заявлял, что законопро-
ект – это основа, которая впослед-
ствии будет наполняться решениями 
и предложениями.

Андрей НИКИТИН

Минэнерго хочет предложить населению 
некий «эксперимент»: граждане переходят 
на тарифы коммерческих предприятий, в 
часы максимального потребления отклю-
чают все бытовые приборы, а за это на них 
снизойдет «вознаграждение». Больше всего 
смахивает на откровенный обман, особенно 
учитывая то, что размер скидки пока не ого-
ворен. Тарифы для юрлиц известны – они на 
34% выше цен для населения.

«Когда все эти инициативы касаются на-
селения, это всё – скрытая работа по повы-
шению тарифов и приведения их к какой-то 
«рыночной» цене. Апсайд (ожидание роста 
цены актива. – СП) здесь от текущей стоимо-
сти примерно 100%, и, видимо, кому-то эта 
разница не дает всё-таки покоя. В масшта-
бах страны это ощутимые деньги!
Вся законодательная база уже так или 

иначе подготовлена, и со временем, я так 
понимаю, население столкнется с тем, что 
всё-таки будет повышение тарифа и при-
ведение его к «коммерческому» значению 
с соответствующим ростом», – говорит ген-
директор компании «Эрстед» Евгений Нику-
лин.
Нефтегазовых денег стало значительно 

меньше, многие другие поступления в гос-
бюджет, которые можно осваивать, тоже 
оскудели. Значит, нужно косвенно увеличить 
налоги – посредством роста тарифов.

Иных причин не наблюдается в принципе. 
Хотя – парадокс же!
Экономить не надо, наоборот, стоит по-

больше тратить. В настоящий момент мощ-
ность всех электростанций России состав-
ляет около 250 ГВт. Однако из них не менее 
30 ГВт (12%) никем не востребованы. Они 
работают вхолостую, тем самым снижая эф-
фективность всей системы.

«Завышение прогнозных данных при пла-
нировании развития электроэнергетики 
привело к тому, что с 2011 года при росте 
потребления на 2,3% установленная мощ-
ность электростанций выросла на 10,5%, 
резервы и недоступная мощность совокупно 
выросли на 32%. Такая избыточность гене-
рирующих мощностей привела к колоссаль-
ным затратам потребителей, строительству 
невостребованной энергетической инфра-
структуры, падению уровня эффективности 
использования электростанций и сетей и, 
как следствие, к реализации потребителями 
бизнес-моделей энергоснабжения на осно-
ве децентрализованной распределенной 
энергетики», – еще пять лет назад объяснял 
директор департамента розничных рынков и 
сетей ассоциации «Сообщество потребите-
лей энергии» Валерий Жихарев.
С тех пор ситуация лишь ухудшилась, из-

быточность российской электроэнергетики 
снова выросла. Но не только за счет вве-
дения в строй новых генераций, это как раз 
третий по значимости фактор. Первый – со-
кращение потребителей по причине умень-
шения количества предприятий.
Второй фактор – рост тарифов, который 

как раз и вынуждает многие заводы и фаб-
рики люто экономить. И в итоге останавли-
ваться. Ежегодно стоимость электроэнергии 
для юрлиц растет на 10–20%, что в условиях
огромного профицита мощностей попахива-
ет самым настоящим вредительством. Со-
циальная функция отрасли не выполняется,
напротив, энергетики выступают в роли
своеобразной удавки для промышленности.
При этом электроэнергия в огромном ко-

личестве идет на экспорт, а частная конто-

ра под названием «Интер РАО» получает на 
этом сверхприбыли.
Исходя из уровня невостребованных мощ-

ностей, тарифы на электроэнергию уже се-
годня можно снизить минимум на означен-
ные выше 12%, а то и больше. Ввод в строй 
новых генераций должен сопровождаться 
опять-таки снижением цен, правда, об этом 
можно говорить чисто гипотетически. По-
чему-то тот же «Росатом» не строит новые 
АЭС в России, а вот по всему миру – сколько 
угодно.
При этом не прекращаются продажи на-

шего урана в США и Евросоюз, что на фоне 
СВО вообще смахивает на откровенное пре-
дательство. Более того, они даже увеличива-
ются. В том числе во Францию, руководство 
которой рассуждает о посылке своих солдат 
в Россию. Да и Великобритания, на долю 
которой приходится 28% закупок, ничем не 
лучше. Что вообще происходит?

8 млн россиян не в состоянии платить за 
ЖКУ, совокупный долг за коммуналку давно 
превысил триллион рублей. А по иным рас-
четам – и два триллиона рублей.
Рост тарифов на электричество приведет 

к синхронному подорожанию всех осталь-
ных коммунальных услуг, но не только. Как 
несложно догадаться, промышленности 
ценник также сильно взвинтят, что автома-
тически приведет к увеличению себестоимо-
сти всех товаров. И люди станут их покупать 
меньше. При этом те же молочные фермы, 
которые потребляют довольно прилично 
электричества, и вовсе разорятся – они и так 
дышат на ладан.

А нужно – всё наоборот. Много дешевой 
энергии – много дешевых товаров, это эко-
номический рост и процветание страны. 
Собственно, сие есть экономическая аксио-
матика, очевидная любому обывателю, так 
как тут всё понятно на пальцах.
Нас же собираются загнать в каменный 

век, лишить возможности пользоваться бы-
товыми приборами. Так как вскоре они ста-
нут просто не по карману. Вместо лампочки 
– свечка, вместо вентилятора – опахало, 
вместо холодильника – ледник. Если, конеч-
но, у вас частный дом. В квартирах таковой 
устроить не получится.

«Последние годы мы видим разнообраз-
ные усилия электроэнергетиков, направлен-
ные на увеличение прибыли. Мне кажется, 
что вместо того, чтобы пытаться как-то еще 
больше запутать ситуацию с расчетами и на-
ложить на население и на промышленность 
еще большие расходы, следовало бы на-
чать оптимизацию внутри хозяйства. Та ре-
форма, которая была проведена Анатолием 
Чубайсом, когда были разделены производ-
ство, передача, сбыт, увеличила стоимость 
электроэнергии, потому что везде есть свой 
тариф», – говорит зампред комитета Госду-
мы по строительству и жилищно-коммуналь-
ному хозяйству Светлана Разворотнева.
В переводе на русский – Чубайса в РФ уже 

нет, а дело его продолжается. В первую оче-
редь – госчиновниками.

svpressa.ru
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ТАРИФЫ «ЗА СВЕТ»: ДЕЛО ЧУБАЙСА ЖИВЕТ В КАЖДОЙ РОЗЕТКЕ

Тарифы на электричество для 
населения хотят поднять сразу 
минимум на 30–35%. Но власти 
пока опасаются идти на такой 
шаг, поэтому в ход могут пойти 
различные хитрые схемы. Напри-
мер, граждан собираются «сти-
мулировать» тратить меньше 
киловатт-часов, особенно в пе-
риод пиковых нагрузок. За это им 
обещают некие плюшки. Но какие 
– не говорят.

ГЛАВНОЕ

АКТУАЛЬНО

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

В САМАРСКОЙ ОБЛАСТИ ПРИНЯТ НОВЫЙ ЗАКОН
О БРОДЯЧИХ ЖИВОТНЫХ

МИНЭНЕРГО ТОЛКАЕТ РОССИЮ В КАМЕННЫЙ ВЕК – ЧИНОВНИКИ ПРИЗЫВАЮТ ЛЮДЕЙ ЭКОНОМИТЬ
ЭЛЕКТРИЧЕСТВО, ХОТЯ В СТРАНЕ ЕГО ИЗБЫТОК
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В Самарской Губернской Думе со-
стоялось пятое заседание Молодежного 
парламента. Главным вопросом повест-
ки стал проект областного закона «О па-
триотическом воспитании в Самарской 
области».
Закон должен будет определить пра-

вовые основы патриотического воспи-
тания граждан, основные понятия, цели 
и задачи, финансовое обеспечение мер 
государственной поддержки в сфере па-
триотического воспитания в Самарской 
области, а также создать координацион-
ный орган по организации патриотиче-
ского воспитания в Самарской области.

«В этом году исполняется 20 лет с 
момента созыва первого Молодежного 
Парламента Самарской области. Всё 
это время Ленинский комсомол стре-
мился представлять интересы молоде-
жи в любых сферах общественной дея-
тельности. На данный момент членами 
ОМП являются 7 представителей ЛКСМ 
РФ, часть находится в резерве и число 
комсомольцев в представительных ор-
ганах только растет», – отметил Первый 
секретарь Самарского областного отде-
ления ЛКСМ РФ Александр Сорокин.

vk.com/samkprf

Второй частью открытого урока стал разговор 
о подвигах комсомольцев и пионеров – героев 
Великой Отечественной войны, которые в свои 
юные годы отдали самое ценное, что было у 
них, во благо Советской Родины – свою жизнь. 
Студенты узнали об основных событиях жизни 
Зои Космодемьянской, Зины Портновой, а так-
же членов комсомольской подпольной органи-
зации «Молодая гвардия».

«Необходимо отметить, что хотя программа 
открытого урока рассчитана на занятия с ре-
бятами школьного возраста, знание истории 
своей страны, особенно для юристов, чрез-
вычайно важно. В эти непростые годы, когда 
антисоветская и антироссийская пропаганда 
работает на максимум, людям пытаются вну-
шить множество мифов о наших 

предках, поэтому наша задача – развенчать 
эти мифы и донести людям правду», – отметил 
заместитель лидера Самарского областного 
комитета ЛКСМ РФ Святослав Баженов.
Самарский комсомол выражает благодар-

ность студентке СГЭУ и члену Молодежного 
Парламента при Самарской Губернской Думе 
Анастасии Корчагиной за предоставленную 
возможность выступления и организацию ме-
роприятия, а также администрации экономиче-
ского университета за радушие и гостеприим-
ство.

vk.com/samkprf

Учебное учреждение для обучающихся 
с ограниченными возможностями здоро-
вья находится в Новокуйбышевске. На-
граду вручил по поручению Самарского 
областного отделения КПРФ Алексей 
Максименков, депутат-коммунист Думы
г. о. Новокуйбышевск.

– Школа – это не просто обучение, а еще 
и воспитание характера и личности, фор-
мирование взглядов на жизнь. Огромная 
работа в этом направлении проводится 
воспитателями, педагогами и учителями. 
Во вторник мне посчастливилось по-
участвовать во встрече с учителями шко-
лы-интерната и наградить педагога Лап-
теву Юлию Валерьевну. Отрадно было 
видеть, как все преподаватели радуются 
за коллегу и поздравляют её, – рассказал 
Алексей Максименков.

vk.com/samkprf

ВЛАСТЬ

АКЦИЯ ОБРАЗОВАНИЕ

Представители Ленинского 
комсомола с руководителем 
фракции КПРФ в региональ-
ном парламенте Алексеем 
Лескиным и депутатом фрак-
ции Натальей Бобровой при-
няли участие в заседании мо-
лодежного парламента.

В СГЭУ прошел открытый па-
триотический урок федерального 
проекта «Знамя нашей Победы» с 
группой студентов-юристов. В 
ходе лекции студенты вспомни-
ли общие вехи и события Второй 
мировой войны, познакомились с 
историей Знамени № 5, ставше-
го важнейшим символом стойко-
сти советского народа, узнали 
о водружавших Знамя людях и о 
том, сколько всего было знамен.

На этой неделе наградили педа-
гога-психолога Юлию Лаптеву, 
работающую в школе-интернате 
имени Героя Советского Союза
И. Е. Егорова, дипломом Самарской 
Губернской Думы за добросовест-
ный труд и личный вклад в разви-
тие системы образования Самар-
ской области.
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Смелая одесситка вызвала шквал ком-
ментариев в социальных сетях. Ее оскорб-
ляли как могли, угрожали «сдать куда 
надо» и пытались заставить «забрать
обратно свои слова». Но среди сплош-
ного мата (на русском), оскорблений и 
откровенной ненависти звучали слова 
разумных людей, и, хотя на каждое из них 
моментально набрасывались с прокля-
тиями боты-националисты, модератор не 
стал удалять эти посты и комментарии.

«Спасибо тебе, девочка! – пишет муж-
чина из города Николаева. – Береги себя! 
Это правильные слова. Оправдывать 
терроризм и радоваться гибели людей 
нельзя и невозможно, кроме как если 
только ты не покалечен морально или 
просто урод. Как мы все переживаем за 
украинцев, за россиян, за израильтян – за 
всех, кто стал жертвой нелюдей с оружи-
ем, выполняющих нечеловеческие прика-
зы убивать. Береги себя. Мира всем!»
На угрозы в адрес одесситки ответил 

еще один украинский пользователь: 
«Правильно сделала. Что за ерунда? 
Теперь нельзя сочувствовать смертям 
мирных жителей? Вы меня, конечно, из-
вините, но у меня тоже такое воспитание. 
Лично я не могу радоваться любому злу, 
которое происходит».
По мере развертывания дискуссии ста-

ло ясно, что на стороне тех, кто мате-
рится и оскорбляет, выступают наемные 
«боты», оставляющие тысячи коммента-
риев почти одинакового оскорбительного 
характера. Но даже при таком информа-
ционном нажиме «голос разума» проби-
вался в чат, и, что удивительно, людей, 
которые честно высказывали свою точ-
ку зрения, модераторы не блокировали: 
«Ты получаешь удовольствие от смерти 
людей? Ты можешь не сочувствовать, 
можешь быть равнодушен, но начинать 
глумиться – как по мне, это, да, опустить-
ся на самое дно. Это выглядит жалко и 
омерзительно, кто бы это ни делал»; «У 
нас (на Украине) людей насильно отлав-
ливают на улицах и дома, и все молчат, 
ничего не делают. Просто всем уже (все 

равно) на остальных, главное – чтобы 
их самих не коснулось. Сейчас всем уже 
(все равно), что даже в западных ново-
стях об Украине уже пишут не самые
добрые слова».

«Задействуйте критическое мышление 
и поймите, как работает пропаганда, – 
вмешалась еще одна украинка из Одес-
ской области. – Кому выгодно разжигание 
межнациональной ненависти, отупление 
пропагандой вражды и животная дегра-
дация? Эти ненависть и желчь только 
способствуют и помогают набирать обо-

роты и масштабы войны. И если бы с 
двух сторон люди не были переполнены 
злобой, то и война эта просто не могла 
бы долго продолжаться».
Многотысячные комментарии показали, 

что жителей Одессы действительно за-
дели за живое. Разгоряченные спорами, 
они вспомнили всё: и сжигание людей 
заживо в одесском Доме профсою-
зов, и многочисленные убийства 
«инакомыслящих» на майдане, и то 
время, когда «майданутые» только 
появились в Крыму, Одессе и дру-
гих русскоязычных городах. Встре-
чали их тогда на Украине везде 
одинаково: толпы местных жи-
телей с криками прогоняли тех, 
кто на площадях агитировал за 
«евромайдан». Именно после 
этого «добробаты» национали-
стов, наделенные «лицензия-
ми на убийство», отправились 
с миссией «усмирения» русскоязычных 
областей, вылившейся в итоге в так на-
зываемую АТО.
Здесь, упоминая про тысячи матеря-

щихся и оскорбляющих комментаторов, 
как правило, с короткими англоязычными 
никами, нельзя не отметить, что инфор-
мационное пространство Украины – как 
соцсети, так и СМИ – давно взято под 
контроль европейскими и американски-
ми центрами «поддержки соцсетей». Ты-
сячи людей круглосуточно «управляют» 
украинскими соцсетями, они профессио-
нально умеют оскорблять и материться, 
и именно поэтому в комментариях так 

заметен перекос в сторону ненависти. 
Фактически это военизированные струк-
туры, созданные для соцсетей, благода-
ря которым, кстати, в России и запретили 
множество площадок для общения. Как 
пример таких «ботоферм» – 77-я брига-
да британской армии, в задачи которой 
входит круглосуточный мониторинг СМИ 
и социальных сетей, а также проведение 
психологических операций в социальных 
сетях. В ее составе около полутора тысяч 
человек, из которых треть – кадровые во-
енные, имеющие опыт в журналистике и 

понимание работы социальных сетей, а 
остальные – психологи и «комментато-
ры», активные пользователи социальных 
сетей, в том числе и из России и с 
Украины.
Эти военизированные «информацион-

ные» формирования работают не только 
в соцсетях. Чтобы наши читатели поняли 

смысл работы таких «бригад», достаточ-
но вспомнить, как дети 12–14 лет поджи-
гали железнодорожную инфраструктуру в 
Московской области, в Санкт-Петербур-
ге и других городах России. Перед этим 
школьников в соцсетях «убеждали» и 
«ломали» те самые психологи в военной 
форме – возможно, из состава той же 
77-й бригады.
Именно военные Европы и США в тече-

ние многих лет контролируют социаль-
ные сети и медиа Украины, разжигая не-
нависть к русскоязычным пользователям, 
а также угрожают тем, кто задумывается о 
причинно-следственных связях этого кон-

фликта. Тех же, кто «убеждению» не под-
дается, сдают СБУ или националистам 
для «прямого воздействия». Поэтому мы 
намеренно не называем имен и ников жи-
телей Одессы и других городов Украины, 
которые высказывают «неправильные» с 
точки зрения киевского режима мысли, – 
это может быть опасно для них.
Сейчас же ситуация в украинских соцсе-

тях такова, что даже при таком сильном 
количестве нецензурного и оскорбитель-
ного внешнего негатива, вбрасываемого 
с помощью военизированных «ботов», 
правда начинает выходить из тени. Кры-
латая фраза Франца Кафки – «тени не га-
сят солнца» – имеет глубокое философ-
ское значение, и именно она как нельзя 
лучше характеризует то, что сегодня 
происходит на Украине. Профессиональ-
ная «армия ненависти» начинает отсту-
пать – так же, как и ВСУ. Уже не скрыть 
акций против войны в Киеве, не скрыть 
недовольство украинцев «майдануты-
ми» и националистами. А главное – не 
скрыть лютой ненависти к их хозяевам.
Украинский солдат в полной форме, 

сидя в своем блиндаже, снял ролик для 
соцсетей. Он отбросил в сторону авто-
мат и прочитал стихи: «Твари из далекой 
страны, где 50 звездочек на флаге, заста-
вили меня поверить, что братья больше 
нам не братья, и устроили праздник с 
танцами на костях и на крови моих знако-
мых, соседей, братьев, которые гибнут на 
грязной войне. Так больше продолжаться 
не может, я буду ждать спасения, мы – 
единое братство».
Да, украинское общество и солдаты 

ВСУ начинают понимать, что происхо-
дит и кто в этом виноват. И «демократи-
ческий» режим Украины готов наступить 
на горло собственной песне – власти 
страны внесли на голосование проект о 
тотальном контроле над telegram-кана-
лами. Предлагается дать возможность 
спецслужбам по требованию властей 
удалять «неправильные» комментарии, 
видео и любой другой контент. Кроме 
того, в проекте предусмотрена блокиров-
ка telegram-каналов, а также пользова-
телей, придерживающихся отличных от 
фашистских взглядов.
Надо понимать, что информационная 

война в соцсетях – это тоже жертвы и 
кровь многих людей. Когда готовился 
этот материал, пришла новость из Са-
марской области. Молодой парень, эко-
активист, выступавший против насилия, 
готовил взрыв… центра приема гумани-
тарной помощи жителям Донбасса. Когда 
его пришли задерживать, успел выйти 
из дома, но спецназ догнал его – в руках 
парня оказалось самодельное взрывное 
устройство, и он по требованию бойцов 
отбросил его от себя. Когда и как про-
тивник насилия и сторонник мирного 

протеста стал террористом, дер-
жавшим у себя дома огромное 
количество взрывчатки? Мы это-
го уже не узнаем – парень погиб 
от случайного взрыва своей же 
бомбы.
Для террористической атаки в 

«Крокус Сити Холле» (подготов-
ленной также с помощью соцсетей) 
неспроста завербовали исключи-
тельно жителей Таджикистана. В 
России мирно живут сотни тысяч 
таджиков, и эксперты уверены, что 
одной из целей этого страшного пре-

ступления было посеять межнациональ-
ную рознь, стравить наши народы, заста-
вить их воевать друг с другом. Так же, как 
когда-то западные «технологи» стравили 
украинцев и русских. Цель наших вра-
гов – сеять ненависть между народами, 
и именно ненависть и национализм – это 
то, что нам нужно победить в нашем об-
ществе в первую очередь. Как верно за-
метила украинка из Одессы, «не бывает 
плохих наций, бывают плохие люди». Да-
вайте помнить эту простую истину.

sovross.ru

ОБЩЕСТВО

Жительница Одессы опубли-
ковала в социальных сетях 
видео с извинениями, обращен-
ными к россиянам, пострадав-
шим от стрельбы в Москве, и 
искренне извинилась за укра-
инцев, которые радуются тер-
актам и гибели людей: «Да, я 
украинка, но это не мешает 
мне сочувствовать, соболез-
новать и приносить искренние 
извинения. Объясню, почему я 
хочу задеть тему «Крокуса» и 
того, что произошло в Москве, 
и извиниться за тех украин-
цев, которые радуются этому 
и кричат, что это хорошо, что 
так случилось. Нет, это не хо-
рошо, и мне в первую очередь 
жалко вас, что вы люди и вы 
такое говорите. Не бывает 
плохих наций, бывают плохие 
люди – к огромному сожалению, 
это правда. Я хочу выразить 
соболезнования всем постра-
давшим, и я даже не могу найти 
слов. Это невозможно сегодня: 
передать всю боль, глядя се-
годняшние новости. Я знаю, 
что такое терять близких, к 
сожалению, я теряла их не раз. 
Теряла близких мне людей и в 
связи с войной, и в связи с дру-
гими ситуациями. Мне искрен-
не жаль, что люди проживают 
сейчас такой ад. Те же, кто пи-
шет гадости и радуется, мне 
вас жаль: вы скупы на разум, я 
не хочу уподобляться вам. Мне 
очень жаль. Я хочу извиниться 
за таких людей».

Профессиональная «армия не-
нависти» начинает отсту-
пать – так же, как и ВСУ. Уже не 
скрыть акций против войны в 
Киеве, не скрыть недовольство 
украинцев «майданутыми» и
националистами.



даже если они прошли отбор. Далее, 
цитируем решение МОК, «спортсме-
ны, заключившие контракт с россий-
скими или белорусскими военными, 
армейскими органами или органами 
национальной безопасности, не бу-
дут допущены к участию в соревно-
ваниях». И как «вишенка на торте» 
– заявление коллеги Томаса Баха, 
директора по коммуникациям МОК 
Марка Адамса: «Будут проверять 
атлетов из России на соответствие 
критериям допуска до старта Олим-
пиады 2024 года в Париже и во вре-
мя соревнований. В какой-то момент 
мы должны будем дать атлетам яс-
ность по поводу их участия. Дедлайн 
дать не могу. Мы дадим вам знать, 
когда решение будет принято». То 
есть допуск могут не дать уже перед 
стартом, прямо на стадионе, во вре-
мя участия или… уже после победы, 
аннулировав оную?
Отметим, у господина Баха, как и у 

Всемирного антидопингового агент-
ства (WADA), богатый опыт по анну-
лированию результатов российской 
команды. СССР и Россия лидируют 
по количеству медалей, отобранных 
после победы. К примеру, вспомним 
Олимпиаду в Пекине – когда все 
зрители, участники и судьи апло-
дировали выступлению российской 
сборной по фигурному катанию, 
эксперты и до, и после Олимпиады 
были восхищены выступлением рос-
сийских фигуристов. Как это мож-
но было «аннулировать», причем 
даже не по результатам олимпий-
ских допинг-тестов и после многих 
месяцев фактического издеватель-
ства над спортсменами? Да очень 
просто. Объединенными усилиями 
главы WADA Витольда Баньки и То-
маса Баха. Общими усилиями эти 
две организации лишили нашу ко-
манду первого места в этом виде 
спорта, и пальма первенства пере-
шла… к сборной США. После этого 
президент МОК Бах получил от гла-
вы WADA Баньки награду Play True 
Awards за «длительный и весомый 
вклад в антидопинговое движение».
При этом Томас Бах, работающий 

в МОК с 1991 года, не мог не знать, 
что родина допинга – США. Именно 
спортсмены этой страны употребля-
ли в 80–90-х годах прошлого века 
запрещенные препараты «горстя-
ми» прямо в олимпийской столовой, 
а фармацевтическая отрасль этой 
страны стала основным поставщи-
ком запрещенного во всем мире 
допинга. Более того, именно в США 
десятки лабораторий и сегодня ра-
ботают над новыми видами допин-
га, который невозможно обнаружить 

при допинг-тестах. Именно амери-
канские спортсмены были наиболее 
«заражены» всеми возможными ви-
дами допинга, и многим из них это 
впоследствии стоило здоровья и 
жизни. Томас Бах не мог не знать о 
допинговых скандалах в США, когда 

были выявлены целые сети лабора-
торий, снабжавшие запрещенными 
препаратами тысячи спортсменов. В 
МОК не могли не видеть, что имен-
но Госдеп США сделал допинг своей 
«фишкой», напропалую отмазывая 
американских спортсменов, порой 
при этом игнорируя решения МОК и 
бесконечно манипулируя правилами 
проверок на допинг. Госдеп США при 
прямом содействии WADA и МОК 
содействовал «разоблачениям» не-
легального торговца американским 
допингом Григория Родченкова. За-
чем им это было надо? Посмотрите 

на количество медалей США, Вели-
кобритании и ряда других стран до 
и после этих допинговых скандалов, 
и вы поймете, зачем массово дис-
квалифицировали российских спорт-
сменов. Это такая новая разновид-
ность олимпийского «медального 
спорта», в котором побеждает не 
сильнейший, а мошенники, исполь-
зующие влияние «правильно подо-
бранных» чиновников МОК и WADA.
Для понимания того, на что же 

все-таки обиделся Томас Бах, давай-
те попробуем определиться с такими 
понятиями, как спорт, Олимпийские 
игры и фашизм. Начнем с последне-
го. Десять лет подряд озверевшие от 
безнаказанности украинские нацио-
налисты убивали жителей Донбасса, 
женщин и детей, ведя огонь по дет-
ским садам, школам и больницам. 

Людей уничтожали только за то, что 
живущие там русские люди хотели 
говорить на родном языке, – это что 
было, господин Бах? Разве не фа-
шизм? Может быть, вы мужествен-
но сделали хоть какое-то заявление 
по этому поводу, пока неофашисты 
убивали тысячи ни в чем не повин-
ных мирных жителей? Нет, вы этого 
«не заметили» и ни в чем не обви-
нили команду Украины, представ-
ляющую власть нацистов, мароде-
ров и убийц. А когда Вооруженные 
силы России выступили на защиту 
этих людей, спасая жизни мирных 
граждан, вы сразу же «разглядели» 
в этом нарушение Олимпийской хар-
тии, причем определившись с пози-
цией буквально за несколько часов!
Фашизм, отметим, это учение, в ко-

тором утверждается превосходство 
одного народа над другим. Именно 
фашисты гитлеровской Германии, 
господин Бах, считали немцев «осо-
бым народом», самым «лучшим, 
талантливым, сильным и умным». 
И то же самое сегодня происходит 
на Украине, только вместо немцев 
теперь там делают «великими укра-
ми» украинцев, а остальных граждан 
«незалежной» считают «неполно-
ценными», лишая их права на жизнь. 
Все это происходит при поддержке 
прозападных марионеток, пришед-
ших к власти путем вооруженного 
переворота, уже десять лет подряд. 
И вы, лично вы, Томас Бах, полно-
стью поддержали этот фашистский 
режим, за что и получили от него 
15 декабря 2015 года орден князя 
Ярослава Мудрого V степени. Госпо-
дин Бах, а вы на что, вообще, обиде-
лись? На правду?
Давайте вспомним один из осново-

полагающих принципов олимпизма: 
«Любая форма дискриминации в 
отношении страны или лица расо-
вого, религиозного, политического 
характера или по признаку пола – 
несовместимы с принадлежностью 
к олимпийскому движению». Исходя 
из этого критерия, сегодня от Олим-
пиады нужно отстранять именно 
«заигравшийся в политику» МОК.

Международный комитет давно уже 
принимает дискриминационные и по-
литизированные решения в отноше-
нии России за то, что она защищает 
своих граждан, пытаясь демилита-
ризировать откровенно террористи-
ческий, фашистский режим Украины. 
Сегодня можно назвать как минимум 
еще одну страну, которая делает то 
же самое. Это Израиль. В ответ на 
террористическую атаку армия обо-
роны Израиля сровняла с землей 
Сектор Газа, не пощадив никого. Но 
Томас Бах, судя по всему, об этом не 
знает или снова «не заметил».
Таким образом, да, фактически 

именно МОК не только не соблюдает 
олимпийские правила, но и прини-
мает политически мотивированные 
решения в угоду США и другим стра-
нам, входящим в блок НАТО. И этим 

МОК убивает само понятие олимпий-
ского, международного спорта как 
такового.

«Без флага, без гимна, без обще-
ния, без болельщиков, в специаль-
ной форме, под специальную музыку, 
– заявила главный тренер команды 
РФ по художественной гимнасти-
ке Ирина Винер. – Это будет позор, 
если мы туда поедем. Я считаю, что 
это очень унизительно будет для 
России. Российская художественная 
гимнастика туда точно не поедет, и 
мы больше никогда не будем высту-
пать без флага и гимна России».

«На этих условиях подавляющее 
число российских спортсменов
посчитает неприемлемым выступ-
ление на подобного рода Играх,
– подытожил глава Олимпийского 
комитета России Станислав Поздня-
ков, – и лишь единичные «нейтрали-
зованные» спортсмены смогут при-
нять участие в Олимпиаде. Каждый 
человек выбирает свой собственный 
путь в этой жизни, в некоторых слу-
чаях этот путь не совпадает с ожи-
даниями общественного большин-
ства».

«Принятые Международным олим-
пийским комитетом (МОК) правила 
по допуску российских спортсменов 
к Олимпиаде в Париже являются 
неправомерными, – заявила офици-
альный представитель МИД РФ Ма-
рия Захарова. – Несправедливыми и 
неприемлемыми. Россия возмущена 
этими дискриминационными усло-
виями. Наша страна последовательно
выступает за развитие международ-
ного спортивного сотрудничества на 
основе принципов равенства и не-
дискриминации, обеспечения всем 
без исключения равного доступа к 
спортивным состязаниям».
Глядя на лица российских спорт-

сменов и чиновников, много лет
комментирующих действия МОК/
WADA в отношении российского 
спорта, понимаешь, что они делают 
это с убежденностью. Российский 
спорт и все, кто его представляет, 
уже устали от бесконечной череды 
политических решений, допинг-скан-
далов и дискриминирующих правил, 
не имеющих никакого спортивно-
го смысла. В Казани уже успешно 
прошли «Игры Будущего». Тысячи 
участников из сотни стран мира убе-
дились, что Россия способна орга-
низовывать свои соревнования по 
спортивным правилам, которые не 
допускают дискриминации по поли-
тическим и иным мотивам. И десятки 
стран мира, также уставшие от поли-
тического диктата МОК, уже готовы 
провести такие игры у себя. Полным 
ходом идет подготовка к Всемирным 
играм дружбы, которые пройдут в 
Москве и Екатеринбурге в сентя-
бре этого года. МОК против? WADA 
грозит «отлучением»? Руки коротки, 
тем более что они уже безуспешно 
пытались сорвать «Игры Будущего».

«Я считаю, что ни у одной из этих 
организаций нет никакого морально-
го права запрещать проводить нам 
эти соревнования», – заявил пре-
зидент ОКР Станислав Поздняков. 
Официальный представитель МИД 
России Мария Захарова посоветова-
ла WADA вместо Игр дружбы занять-
ся «вопросом соответствия допин-
говым стандартам трансгендеров, 
накачанных гормонами».
И самое главное – ни МОК, ни 

WADA уже не могут ничего сделать 
с российскими спортсменами просто 
потому, что и дальше «дискримини-
ровать» наш спорт уже невозможно. 
Больше невозможно играть по пра-
вилам международных спортивных 
организаций, чьи действия направ-
ляются враждебно настроенными к 
России странами. Самый разумный 
и достойный классического олимпиз-
ма выход у российского спорта – ор-
ганизовать и включиться в междуна-
родные состязания по понятным и 
доступным всему миру спортивным 
правилам, сотрудничая с государ-
ствами, предпочитающими честную 
игру.
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СПОРТ

ПОЛИТИЗИРОВАННЫЕ
РЕШЕНИЯ МОК ВЕДУТ К
РАСКОЛУ МИРОВОГО
ОЛИМПИЙСКОГО ДВИЖЕНИЯ

(Продолжение. Начало на cтр. 1)



Вот только о результатах большинства 
этих проверок широкая общественность 
не узнает. Материалы всё чаще идут под 
грифом «Для служебного пользования». 
Может быть, поэтому без конкретных пуб-
личных ответов остались вопросы депу-
татов: Николая Арефьева – о результатах 
проверки финансово-хозяйственной дея-
тельности Центробанка и его структурных 
подразделений по использованию фон-
дов, сформированных из прибыли банка;
Евгения Бессонова – о контроле над неф-
тяными компаниями, которые в период 
весенних полевых работ вновь вздувают 
цены на дизтопливо, а также о целесооб-
разности распределения функций управ-
ления денежными резервами страны меж-
ду Минфином и Центробанком, на котором
лежит ответственность за потерю 356
миллиардов долларов, «замороженных» в 
недружественных странах. Кстати, объем 
всех международных финансовых резер-
вов России на начало 2024 года составлял 
порядка 590 миллиардов долларов. В Фон-
де национального благосостояния находи-
лось 130 миллиардов долларов, или 22% 
всех резервов.
С большей открытостью говорилось о со-

циалке.
Из доклада главного аудитора можно 

было узнать, например, о том, что пра-
вительству направлены рекомендации о 
передаче полномочий с регионального на 
федеральный уровень по лекарственному 
обеспечению пациентов с орфанными за-
болеваниями, не включенными в 14 высо-
козатратных нозологий; о том, что, проведя 
анализ причин кадрового дефицита в здра-
воохранении, Счетная палата обратила 
внимание правительства на значительный 
разрыв в заработной плате между субъек-
тами Федерации и рекомендовала увели-
чить размер единовременной компенсаци-
онной выплаты медицинским работникам 
по программе «Земский доктор», а также 
увеличить долю бюджетных мест на меди-
цинские специальности в российских вузах.
Постоянно в поле зрения Счетной па-

латы находится проблема ликвидации 
задолженности по обеспечению жильем 
детей-сирот. Аудиторы дошли до президен-
та, потребовали от правительства увели-
чить сумму, выделяемую из федерального 
бюджета. В 2023 году, впервые за 10 лет, 
благодаря ранее выданным ею рекоменда-
циям очередь нуждающихся сократилась, 
и всё же она по-прежнему велика: 281100 
детей-сирот живут в ожидании, у 188 тысяч 
детей уже наступило право на получение 
жилья. В прошлом году 37 тысяч детей-си-
рот обзавелись собственным углом, в
2022-м – 34200. Счетная палата предложила
правительству подумать о возможности 
применения для детей-сирот инструмента 
бессрочного найма жилых помещений, на-
ходящихся в собственности регионов.
Анализируя меры по укреплению техно-

логического суверенитета страны, Счетная 
палата отметила, что в отдельных случаях 
к российской продукции относится и та, в 
производстве которой доля иностранного 
сырья, комплектующих и оборудования со-
ставляет до 90%. Вот такая фикция наше 
импортозамещение! Счетная палата реко-
мендовала Минпромторгу и правительству 
оказывать господдержку в первую очередь 
предприятиям, ориентированным на про-
изводство полного цикла, а также устано-
вить требования для отнесения продукции 
к произведенной на территории России.
По итогам проведенной Счетной пала-

той РФ проверки сферы теплоснабжения 
правительству предложено установить 

долгосрочную тарифную политику в этой 
области, определить федеральный орган 
исполнительной власти, ответственный 
за координацию деятельности в сфере 
теплоснабжения, и оценить возможность 
населения оплачивать услуги ЖКХ для ока-
зания адресной помощи в последующем.
Есть у высшего органа государствен-

ного аудита замечания и к реализации 
госпрограммы «Социальная поддержка 
граждан». Сегодня в среднем 45% семей 
с несовершеннолетними детьми получают 
ежемесячные выплаты. Счетная палата 
рекомендовала Минтруду проработать во-
просы введения семейного пособия для 
ликвидации дефицита доходов семьи и 
поддержки малообеспеченных семей при 
достижении детьми возраста 17 лет до за-
вершения обучения по очной форме.
Всего в 2023 году Счетная палата завер-

шила 332 мероприятия, из которых 223 – 
бюджетные проверки, провела экспертизу 
1936 проектов законодательных и других 
нормативно-правовых актов. Выявлено 
4849 нарушений на сумму более 2,1 трил-
лиона рублей, что в 2,4 раза больше, чем в 
2022 году. Это каждый 15-й рубль бюдже-
та, заметил Денис Парфёнов. Такой объ-
ем нарушений связан и со значительным 
увеличением расходов нашей бюджетной 
системы, и с появлением новых объек-
тов аудита, пояснила Галина Изотова. В 
казну возвращено свыше 26 миллиардов 
рублей, что в три раза больше, чем годом 
ранее. Это рекорд десятилетия. И тем не 
менее, по мнению депутата Парфёнова, 
возвращаемая в бюджет сумма совершен-
но недостаточна по сравнению с объемом 
выявленных нарушений – лишь немногим 
более 1%.
Инспекторами Счетной палаты возбужде-

но 132 дела об административных право-
нарушениях, 126 должностных лиц были 
привлечены к дисциплинарной ответствен-
ности, возбуждено 18 уголовных дел.
Много добрых слов было сказано депу-

татами в адрес аудитора Счетной палаты, 
отвечающего за социальный блок, Сергея 
Штогрина, делегированного в орган финан-
сового парламентского контроля фракцией 
КПРФ. Это он предложил такую разовую 
меру поддержки детей-сирот, как жилищ-
ные сертификаты.

Председатель комитета Госдумы по за-
щите семьи, вопросам отцовства, материн-
ства и детства Нина Останина, подчеркнув 
качество проводимых Счетной палатой ме-
роприятий, рассказала о совместной рабо-
те комитета с высшим органом госаудита. 
Так, Счетная палата выявила, что более 
758 тысяч обладателей сертификата на 
маткапитал имели возможность получить 
в Пенсионном фонде (сейчас это Социаль-
ный фонд) в общей сложности 4,7 милли-
арда рублей, или от 2 тысяч до 22 тысяч 
рублей на каждую семью. Но люди не зна-
ли об этом, потому что в 2017 году был 
принят закон, по которому у Пенсионного 
фонда было изъято полномочие по инфор-
мированию граждан. Сейчас с помощью 
Счетной палаты парламентарии разрабо-
тали законопроект, согласно которому за 
гражданами сохраняется право на запрос, 
а за Социальным фондом – обязанность их 
информирования.
Депутаты также готовят законопроект 

о передаче полномочия по обеспечению 
детей-сирот жильем на федеральный 
уровень, взяли они на заметку и рекомен-
дацию Счетной палаты об увеличении 
финансирования этой программы из фе-
дерального бюджета. Но поддержат ли эти 
предложения правительство и парламент-
ское большинство, от которых зависит при-
нятие решения, большой вопрос.
Николай Коломейцев, выступая от фрак-

ции КПРФ, остановился на тех проблемах, 
которые мешают России сделать рывок 
вперед в своем развитии и в решение ко-
торых могла бы внести весомый вклад 
Счетная палата, чьи аналитические воз-
можности высоко оцениваются ведущими 
экспертами и руководителями промышлен-
ных ассоциаций.
Счетная палата могла бы дать свои ре-

комендации о совершенствовании Нало-
гового кодекса, полагает депутат. Совер-
шенно очевидно, что налоговая политика, 
навязанная России в конце 1990-х МВФ и 
бывшими «партнерами», ущербна. Так, на-
логовая нагрузка на добывающие отрасли 
составляет 35%, а для обрабатывающих 
отраслей и производственного сектора она 
варьируется от 59% до 93%. Как можно 
восстановить фондообразующую отрасль 
– станкостроение, если её рентабельность 
составляет всего от 2 до 4%?!
Российская банковская система – это, по 

словам Н. Коломейцева, вообще вещь в 
себе. Имея 138 триллионов рублей акти-
вов, она направляет на инвестиции лишь 
1,3 триллиона рублей. «Экономика стаг-
нирует, обрабатывающие отрасли по боль-
шей части в предбанкротном состоянии, а 
банкиры в шоколаде и ни за что не отве-
чают?» – не мог сдержать возмущения Ни-
колай Васильевич. По Конституции основ-
ная функция Центрального банка – защита 
и обеспечение устойчивости рубля. Но за 
2023 год рубль девальвировали на 30%. 
Значит, Банк России не выполняет свою 
главную конституционную обязанность. 
И как добиться импортозамещения, если 
плавающий курс рубля приводит к тому, что 
предприятия не могут взять кредит! Депу-
тат попросил Счетную палату проанали-
зировать деятельность Банка России хотя 
бы в части выполнения конституционных 
требований.
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ФИНАНСЫ

НЕКРОЛОГ

27 МАРТА СЧЕТНАЯ
ПАЛАТА РФ ОТЧИТАЛАСЬ 
ПЕРЕД ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

ДУМОЙ О СВОЕЙ
РАБОТЕ ЗА 2023 ГОД

«Мы успешно реализовали все 
задачи, поставленные прези-
дентом Российской Федера-
ции и парламентом… Уделяли 
особое внимание вопросам, 
связанным с проведением 
специальной военной операции, 
импортозамещением, продо-
вольственной безопасностью, 
технологическим развитием и, 
конечно, социальной защитой 
и поддержкой наших граждан», 
– начала свой доклад исполня-
ющая обязанности председа-
теля Счетной палаты Галина 
Изотова.

Умер Раков Николай Ва-
сильевич – хирург, заслу-
женный врач РСФСР.
Коммунист с 1962 года. 
Награжден знаками 
«Ударник коммунисти-
ческого труда», «Отлич-
ник здравоохранения 
СССР», «За служение 
закону», орденом «Знак 
Почета», медалью «Ве-
теран труда». Депутат 
четырех созывов Ново-
куйбышевской городской 
думы, почетный гражда-
нин г. Новокуйбышевска.

Человек с большой бук-
вы, которого знали не 
только Новокуйбышевск 
и вся Самарская область, 
спасший от смерти сотни 
тяжелобольных пациен-
тов, образец принципи-
альности, преданности 
профессии, верности 
присяге и клятве, впер-
вые в городе выполнив-
ший многие сложные 
операции. Хирург с золо-
тыми руками, думавший 
прежде всего о тех, кто 
нуждается в его помо-
щи, и никогда – о себе. 

И нуждавшиеся получали 
помощь сполна. Н. В. Ра-
ков за 45 лет работы
в хирургии сделал около 
шести тысяч операций.
Настоящий коммунист, 
не предавший идеалы 
марксизма-ленинизма в 
эпоху тяжелых испыта-
ний и воспитавший но-
вое поколение борцов за 
идеи социальной спра-
ведливости.

Самарский ОК КПРФ
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Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!

У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на стра-
ницах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, 
что предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).
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в апреле

8 апреля – Рыжко-
ва Нина Ивановна, 
Первый секретарь 
Комитета Боль-
шечерниговского 
местного район-
ного отделения 
КПРФ.

10 апреля – Лу-
ценко Екатерина 
Григорьевна, член 
Комитета Самар-
ского областного 
отделения КПРФ, 
Первый секретарь 
Комитета Про-
мышленного мест-
ного районного 

отделения КПРФ 
города Самары, де-
путат Самарской 
Губернской Думы.

19 апреля – Си-
дельникова Люд-
мила Алексеевна, 
секретарь Коми-
тета Сызранского 
местного город-
ского отделения 
КПРФ.

24 апреля – 
Ануфриев Вла-
димир Иванович, 
Первый секретарь 
Кинельского ГРК 
КПРФ.

В январе, феврале, марте 2024 г. материальную помощь
«Трудовой Самаре» и обкому КПРФ оказали: 

КПРФ: Журавлева Т. Н., Котякова М. А., Карташова Т. С., Правдина С. Г., 
Богатова А. Г., Абдукаримова Н. И., Бакаева А. Д., Думлер С. В.,

Ерицев А. Д., Парамонова Н. И., Помазанова В. П., Приходько С. П.,
Романова О. П., Степанова Х. А., Тарасов Е. А.;

ТР. С.: Неткачева К. В., Лякаев В. А.

Äíè ðîæäåíèÿ â àïðåëå:

МЕЩЕРЯКОВа ЕЛЕНа ВЛАДИМИРОВНа – ЮБИЛЕЙ;
ЛАТЫПОВ СЛУХАН НАСИБУЛЛОВИЧ – ЮБИЛЕЙ;

ЗАХАРОВа ОЛЬГа НИКОЛАЕВНа.

Кошкинский рк КПРФйй

На дворе уже капель – значит, наступил апрель!
Это просто наслажденье, принимайте поздравленья!
С юбилеем, с днем рожденья!
Счастья, мира, вдохновенья!
Тепла и уюта, здоровья, добра,
Сбылась чтоб заветная ваша мечта!!!

http://samkprf.ru
– Самарский обком КПРФ 

http://kprftlt.ru  
– Тольяттинский горком 

КПРФ

http://syzrankprf.ru
– Сызранский горком КПРФ

https://vk.com/lksm_
samara

– Самарский комсомол
во «ВКонтакте» 


